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核心话题

近日，网友“嘟嘟哝哝”在本报微信公众平台
留言称：“马路街的人行道都被车辆占了，走着真不
方便，咱能不能停车自觉些？”

调查

12月 27日上午，记者联系到了网友“嘟嘟哝
哝”。他告诉记者，他经常从马路街走，因为道上车
辆多，他喜欢走人行道，可是上面停放了很多机动
车和非机动车，走着真心不好走。

随后，记者来到马路街发现，这条路的人行道
上，尤其是北侧的人行道上停放着一些机动车和非
机动车，霸占了人行道，连盲道也被占用。

一位在此处看车的男子告诉记者，这些车辆一
部分是附近单位、商店员工的车，还有一部分是逛
街市民的。“经常都有人把车停放在这儿，上午还好
点，下午人多的时候，走着很不方便，还影响顾客
进店。”附近一位商户说，这些车辆停在他们店门
前，顾客要想进店里，得绕过来或者从车与车之间
挤过来，一些车主随意停车很不文明。

网友“梁子”：是很不方便，我昨天还走过，去
商店买东西也不方便。

网友“一枝一叶”：不光是自行车、电动车停
放，汽车也停在那上面。商业区都这样，走着特不
方便。希望大家都自觉些，不能只顾自己，也得考
虑方便他人。

网友“那一抹微笑”：那段路本来停车位就少，
要是开车去附近办事，根本没地方停。我觉得在路
边临时停一下车，可以理解。再说，现在车多车位
少，开车出门停车咋停？建议交管部门多规划些停
车位，解决停车问题。

网友“情比金坚”：现在车多了，车位到哪儿都
不够用。我认为还是得靠大家的自觉和文明，文明
行车，文明停车，不能见缝插针，什么地方都强行
停那里。

热议

停车占人行道

□文/图 本报记者 潘丽亚 吴艳敏
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“‘双节’说安全”系列报道之三

电动车充电桩 你家小区装了吗

□本报记者 郝河庆

近日，网友“执子之手”在本报
微信公众平台留言说：“俺小区连个车
棚都没有，充电桩更没有，电动车都
没地方停，也没地方充电。好多居民
都把电动车停在楼道门口，从家里往
外扯线充电，不但很不方便，也很不
安全啊。”

网友“笑傲江湖”：很多事故都是
电动车私自扯线充电引发的，稍不注意
就可能引起火灾。

网友“在河之洲”：以前小区里贴
过通知，禁止私拉电线充电，不过过一

段时间貌似就没啥效果了。
网友“红日”：新建小区还好些，

俺小区建的有充电桩，不过还是有不少
人爱从楼上扯线给电动车充电。

近年来，全国范围内因居民小区
电动自行车问题引发的较大亡人火灾
事故频发。12 月 26 日，漯河消防支
队就全市电动自行车充电桩建设情况
通 报 表 示 ，“ 全 市 目 前 有 千 余 个 小
区，电动自行车集中停放充电设施建
设率很低，尤其是一些老旧居民小区
建成率更低。”

违规充电屡禁不止

当日，漯河消防支队宣教中心负责

人张彦军告诉记者，近年来，公安、消
防和房管等部门多次开展居民住宅区消
防安全治理工作，在每个居民小区张贴
了安全提示和公告，清理违规停放的电
动自行车、充电电动自行车，但此现象
仍屡禁不止，清理、反复、再清理、再
反复现象普遍。

据了解，市公安消防部门近期对全
市部分居民住宅小区消防安全状况进行
了抽查，发现源泰威丽景苑、东京花
园、海河小区、创业花园、燕山花园、
春和家园、源升和谐家园等住宅小区楼
道内电动自行车违规停放充电现象仍然
十分突出。

不过检查中也发现，一些小区的管
理很规范，停车和充电设施也相对完
善。比如，市区蓝湖北区、壹号城邦、
MOCO 新世界、金桂苑、天下都市新
城、瑞贝卡天下等小区物业消防管理较
好，电动自行车充电棚及充电设施设置
规范。

做好小区充电桩建设

“ 全 市 目 前 共 有 住 宅 小 区 1028
个，但电动自行车集中停放充电设施
建设率仅为 13%，远远低于群众停车
充电的需求。”采访中，漯河消防支队
宣教中心负责人张彦军告诉记者，在
居民小区内建设电动自行车充电桩是
预防电动自行车发生火灾亡人事故的
有效措施。

为此，我市将由房管部门牵头，公
安、消防、规划和电力等部门做好协同
配合，负责小区电动自行车充电车棚及
配套充电设施建设。此外，根据要求，
各县区政府、乡镇办事处也将明确专人
负责，抓好摸底排查、组织选址及督导
建设工作。2017年6月底前，政府将对
此项工作进行全面验收。

□文/图 本报记者 李林润

近日，网友“期待光线”在朋友
圈发消息称：“前几天和朋友一起出
去，准备停车时发现，路边停车位的
线都看不清了，也不知道是不是停车
位，想停又怕吃罚单，真是纠结啊。”

网友“妮妮”：我也遇到过因停车

位的线不清晰，而不敢停车的情况，
结果犹豫了一会儿，别人停在了那
里，自己没地方停了。

网友“爱丽丝”：交管部门赶紧重
新弄一下吧，方便大家停车。

“这线都不清了，到底是不是停车
位啊？”“只能看见前面的白线，其他
地方看不清，这能停车吗？”近段时间
不少网友反映称，路边模糊不清的停
车位线让人很纠结。

12月 27日上午，记者走访了我市
部分道路，发现停车位线不清晰的情
况确实存在。在市区泰山路与淞江璐
交叉口附近，记者看到泰山路西侧停
有一排车，而一辆面包车似乎没停在
车位内。但当记者走到该车正前方
时，发现地面上确实有一道模糊不清
的白线 （如图）。记者发现，此处的停
车位白线很多都已经很模糊，甚至不
仔细看都看不到。

随后，记者又来到市区淞江璐、
汉江路等路段，发现一些停车位线也
有些模糊。在汉江路上，一位刚把车
停好的司机告诉记者，刚开始，由于
停车位线不清晰，他不敢贸然停车，
担心被罚。“还是附近的住户说这都是
停车位，虽然看不清，但也能停，我
才放心停车的。”该司机说，希望相关
部门能为这些模糊不清的停车位白线

“穿上新衣”，方便市民停车。

车位线模糊不清 车主担心被罚
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